



**Universidad del Sureste
Licenciatura en Medicina Humana**

**Nombre del alumno: Emanuel de Jesús Andrade
Morales**

**Nombre del profesor: Darío Cristiaderit Gutiérrez
Marcos**

**Nombre del trabajo: Análisis filosófico de
aplicación cotidiana**

Materia: Bioética y normatividad

Grado: 3°

Grupo: "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 de diciembre del 2020.

TEMPORADA 1

1: Capítulo 1: Los Peripatéticos:

Eran estudiantes de filosofía hace unos dos mil años, los cuales provenían de la escuela aristotélica, se les asignó ese nombre ya que al filósofos se ponían a caminar, ya que gracias a esto lograban reflexionar sucesos que se mostraban en ese entonces, comúnmente lo realizaban en zonas donde hubieran jardines a las afueras de Atenas.

2: Capítulo 2: Platón:

Platón tenía la misión de llegar al conocimiento verdadero a la escena de las cosas. En uno de los momentos de su vida definió al hombre como "un "Animal bipedo sin plumas". Platón definió al amor como el impulso que lleva hasta el conocimiento de la idea de la Belleza, pero Platón describió al amor de muchas otras formas.

3: Capítulo 3: Maquiavelo:

Consideraba que el poder del Estado estaba por encima de todo de manera a que el gobierno pudiera recurrir de manera legítima a la crueldad y al engaño. Maquiavelo argumentaba las cosas tal cual eran; que la fuerza es la fuerza, la violencia es la violencia y la mentira es la mentira, por lo cual él defendía el mal para salvar al estado.

4: Capítulo 4: Aristóteles:

Él creía que el hombre es un ser social, por lo cual, según él, una persona sin amigos no podría alcanzar la eudemona (felicidad), ya que para Aristóteles, buscar la felicidad era la finalidad de la vida. Para Aristóteles, la felicidad no es un estado, sino una actividad, por lo cual consideraba que al final de la vida, se podía decir si una persona fue feliz o no.

5- Capítulo 5: Sócrates:

Fue condenado a muerte, ya que los acusaron por corromper a los jóvenes, y de poner en duda la existencia de los dioses, ya que él lo único que hacía era cuestionar las que le querían involucrar. En un momento de su vida lo consideraron el más sabio, desconfiò de si mismo, por lo que les preguntó a otros sabios, por lo que no le dieron una respuesta concreta, así que él utilizaba un sistema denominado mayústica, la cual le ayudaba a saber los conocimientos que tenían las personas.

6- Capítulo 6: Schopenhauer:

El consideraba que el hombre es una criatura asquerosa, ya que según Schopenhauer los animales no son crueles entre sí, pero el hombre sí, porque hay que ser inteligente para lograr hacer daño, decía que lo único que existía en el mundo eran los deseos, por lo que la vida la consideraba sufrimiento.

7: Capítulo 7: Michel Foucault:

(1926 - 1984) Foucault era homosexual, gracias a la exclusión social que sufrió lo hizo capaz de ponerlo al servicio de una demostración que es más actual, en la cual se basa en que la confusión entre lo que es normal y lo que es correcto. Según él la normalidad implica una relación de poder.

8: Capítulo 8: Guy Debord: (1931 - 1996)

El consideraba que el mundo es un modelo de sociedad que convirtió la vida de la gente en un espectáculo, para él todas las personas quieren ser vistas por todo el mundo a cualquier precio. Según él, el hombre se convierte en espectador de sí mismo cuando se ve reflejado en cualquier pantalla, pero también se convierte en un ser incapaz de tomar decisiones, a lo largo de su vida.

9 Capítulo 9: Epicuro

Los hedonistas vivían una vida dedicada exclusivamente al placer. Epicuro era sencillo y todo lo que le rodeaba, ya que tenía una casa sencilla y un pequeño jardín, y no se preocupaba por las cosas, él tenía suficiente con saciar su sed y su hambre. Lo que él buscaba era la ataraxia, lo cual era la ausencia de toda perturbación.

10 Capítulo 10: Los escépticos:

Estos basaban su filosofía en la práctica de la epothen, o sea suspensión del juicio, esos filósofos estaban atentos a las cosas que pasaban a su alrededor, pero no se pronunciaban sobre la realidad. Los escépticos no aspiraban a nada más que al silencio, para que así no fuera necesario separarse de la realidad de las cosas que pasan, por lo que se limitaban a observarlas.

11: Capítulo 11: Los sofistas:

Eran pensadores que surgieron en Grecia en el siglo quinto antes de Cristo. Eran personas muy buenas con la labia, eran "reyes" de la oratoria. Platón los criticaba porque decía que eran habladores. Gorgias, Protagoras y Critias eran unos de los sofistas que destacaban, eran los educadores de la época. Pero Protagoras fue el primero en pagar sus servicios.

12: Capítulo 12: Hume:

David Hume planteaba que la repetición, el hábito, no explica la verdad sobre las cosas, él era empirista, es decir, que basaba los conocimientos en la experiencia. Según él, la cuestión de saber si la realidad objetiva existe o no, es insoluble. Afirma que no sólo no sabemos cómo son las cosas, sino que no sabemos ni siquiera si existen realmente.

13- Capítulo 13: Nietzsche:

Nietzsche habla de la muerte, específicamente de la muerte de Dios, decía que entre todas las personas lo habíamos matado, por que los hombres ya no lo necesitamos más para vivir.

Nietzsche rechazaba todo aquello que se limita a seguir a la mayoría y que no cuestiona nada y no tiene pensamientos críticos.

TEMPORADA 2

1: Capítulo 1: Los presocráticos:

Entre los cuales destacaban Tales de Mileto, Heráclito, Anaximandro, entre otros, ellos se preguntaban qué era aquél elemento primordial que hace que las cosas sean como son. El arkhé, "el principio de todo lo que nos rodea, dependiendo él friso el arkhé era diferente, según Tales era el agua y según Heráclito el fuego.

2: Capítulo 2: Thomas Hobbes:

Filósofo del siglo XVII, según Thomas; el hombre tiene esencialmente deseo de poder, él consideraba que el estado natural del hombre es una lucha violenta para imponer su voluntad por encima de los otros, pero en ese preciso momento el hombre teme no sobrevivir. Por eso el creía que era necesario la instauración de un gobierno fuerte que dé seguridad y evite la destrucción entre los individuos.

Capítulo 3: Los Estoicos:

Se encuentra representada, por Séneca, Epicteto, Marco Aurelio, entre otros. Esta dura un total de cinco siglos (del siglo IV a.C. al siglo II d.C). Los estoicos creían que solo puedes ser feliz si una persona se deja guiar por la razón y superas los deseos y los miedos, se enfocaban en alcanzar un estado la "apatheia". Para los estoicos, la clave es el dominio de uno mismo.

Capítulo 4: Immanuel Kant:

(1724 - 1804) Kant decía que, incluso en circunstancias muy severas no se puede mentir, él decía que no se debe mentir ni si quiera cuando se crea que está justificado, la ética de Kant mantiene que el acto moral tiene valor en sí mismo, no en las consecuencias, además tenta la ideología de que desde el punto de vista moral, no es viable un mundo donde la gente es salvada por ser buenas o malas.

Capítulo 5: Hiparquia de Maronea:

Hiparquia era parte de la escuela de los cínicos, entre los siglos IV y III a.C., los filósofos que pertenecían a esta escuela practicaban la autosuficiencia, ella creía que para negar a la felicidad, las personas se tentan que deshacer de todo lo que fuera superfluo, ya que quería poner en evidencia la artificiosidad de nuestra vida, para ella la felicidad no consistía en vivir de acuerdo con la opinión de la multitud.

Capítulo 6: Montaigne:

Era un filósofo francés del siglo XVI (1533-1592), el cual decía que la verdad es deseable, pero que no se encontraba al alcance de los hombres. Decía que la verdad, para ser considerada como tal, se debería de encontrar fuera de toda contradicción, Montaigne decía que difícilmente nos desprenderíamos de nuestras creencias si no somos capaces de examinarlos a nosotros mismos.

Capítulo 7: Judith Butler:

Fue una filósofa contemporánea, una de las grandes teóricas feministas del movimiento "Queer", según su teoría, nuestro sexo, aquello que supuestamente nos define como hombres o mujeres es solamente una construcción social, por lo que ser un hombre o una mujer no se determina por nuestro nacimiento, sino que nos lo han enseñado ser así.

Capítulo 8: Sigmund Freud:

Freud (1856-1939); gracias al psicoanálisis introduce un nuevo concepto clave en el pensamiento occidental; el inconsciente, esto alude a que la constatación de que el Yo no es todo lo que hay, que hay algo más en nosotros, que no se logra expresar en nuestro comportamiento consciente, pero este es capaz de producir efectos independientemente de nuestra voluntad.

Capítulo 9: René Descartes:

(1596 - 1650) René era diferente a otros pensadores, no argumentaba sobre las cosas o verdades de como es el mundo, y que es el ser humano, y que es el alma. El se cuestionaba de que manera se puede negar a una verdad de la cual se está completamente seguros. Descartes decía que el hecho de pensar es un atributo inseparable de nuestra existencia.

Capítulo 10: Friedrich Engels:

(1820 - 1895) Engels realizó una tesis sobre la familia, lo interesante de su tesis es que en el siglo XIX el matrimonio no estaba basado en el amor, sino en el establecimiento de una relación de propiedad. El criticaba el modelo de matrimonio burgués, en el cual la mujer se comprometía a garantizar la perpetuación de la saga familiar. Engels estaba en contra de que la mujer solo tuviera la función de parir a los hijos, los cuales heradarián el dinero del padre.

Capítulo 11: Slavoj Žižek

(1949) Žižek fue un filósofo esloveno, él decía que, si amamos el mundo en el que vivimos, lo tenemos que querer igualmente con todas sus imperfecciones, según Žižek, el amor es todo lo contrario de lo que conocemos, es reconocer la imperfección; alude a que las personas deben aceptar a otras con sus defectos. El decía que no nos enamoramos de las personas, sino de la imagen perfecta que nos hacemos de ellas.

Capítulo 12: El taoísmo (Lao Tse):

El taoísmo es una filosofía de vida basada en el libro Tao Té King. Para el taoísmo, el mundo no es una cosa ajena hacia las personas que se debe dominar o controlar, ya que para este el arte de vivir es semejante a la navegación que a la guerra.

Seguir el Tao consiste en confiar en el curso de la naturaleza y del universo, básicamente lo que nos tiene preparado el futuro.

Capítulo 13: Boecio:

Fue un filósofo romano quien, desde la prisión, el cual sabía que estaba condenado a muerte, escribió un libro llamado "La consolación de la filosofía".

Boecio era cónsul de Roma, y de un día para otro tuvo muy mala suerte. Y desde la prisión, estuvo pensando e intentando comprender como funciona la rueda de la fortuna. Él decía que si alguien quiere ser feliz no se debe basar en los fundamentos de la suerte.

TEMPORADA 3

Capítulo 1: Walter Benjamin:

(1892-1940) Benjamin dijo que en la historia hay algo más importante que solo los hechos, y es la interpretación de las personas en base a esos hechos.

Por lo cual, Benjamin dijo que la historia la escriben los vencedores, aquellos que siempre presentan los hechos como algo indiscutible.

Pero él no, él se negaba a tomar la historia de esa manera.

- Decía que la historia debía pertenecerles a los vencidos.

Capítulo 2: Adam Smith: (1723-1790)

Fue un filósofo escocés, dijo que el éxito económico de cualquier país, depende de tres factores: a) los intereses de su pueblo, b) de su capacidad de competir y c) su respeto por el funcionamiento del libre mercado. Él decía que las personas trabajaban no para agradar al colectivo, sino por beneficio propio. Por lo que cuidar los intereses propios es el motor que impulsa la producción.

Capítulo 3: Albert Camus:

(1913 - 1960) Se le denominaba "el filósofo absurdo", él se dio cuenta de que era imposible responder a la pregunta: ¿por qué estamos aquí? Camus dice que las cosas las hacemos de manera rutinaria, como lo hacia Sisifo, el cual era un personaje mítico, el cual estaba condenado por los dioses a repetir la misma tarea; empujar una roca hasta lo más alto de una montaña, para que volviera a caer hasta el valle, donde la tenía que acomodar y volverla a subir.

Capítulo 4: Karl Marx:

Según Marx decía que las personas les hacia "feliz" la mercadería, él creía que las cosas que obteníamos tenía un trastorno; el cual se nos ocurría; por ejemplo, las condiciones de la producción de ciertas mercancías. Basicamente se refería a que las personas solo adquirían las cosas por satisfacer las necesidades, y no del consumidor, sino del productor.

Capítulo 5: Hannah Arendt:

(1906 - 1975) ella reflexionó profundamente sobre el concepto del perdón. en el año 1961, Hannah Arendt asistió al juicio contra Adolf Eichmann, el cual fue uno de los responsables del genocidio en la Segunda Guerra Mundial, mientras el fiscal describía al tipo como un ser repugnante; al servicio de un régimen criminal. Hanna lo describió como una persona normal.

Capítulo 6: Soren Kierkegaard:

(1813-1855) Se le considera a Soren padre del existencialismo, según él, Dios dejó a los humanos en este mundo sin la garantía, de que las decisiones que tomen sean las correctas. Por ende todos están solos, y son responsables de las decisiones que toman y por eso es que les causa miedo. Así con lo anterior, él dice que es bueno ser conscientes de que tomamos decisiones.

Capítulo 7: Henry David Thoreau:

(1817 - 1862) Él escribió un libro llamado "Desobediencia civil", entre los años 1846 y 1848 hubo una guerra entre Estados Unidos y México, la cual llevó a la anexión de Texas, California y Nuevo México. El gobierno de EE.UU. creó una serie de impuestos a los ciudadanos, él pensaba que con la expansión de EE.UU. se extendería el problema de la esclavitud.

Capítulo 8: Plotino: (204 d.C - 270 d.C)

Fue un filósofo griego, el cual decía que el problema radica en concentrarse solo en la belleza del cuerpo, pensaba que habría una belleza mucho más importante, el cual no tiene nada que ver con el aspecto externo, ya que según él está relacionada con la búsqueda de uno mismo, por lo que decía que habría dos posibilidades, ya sea dirigiéndose hacia el cuerpo o hacia el alma.

Capítulo 9: Zygmunt Bauman:

(1925 - 2017) fue un filósofo polaco, según él la humanidad vive en un mundo lleno de incertidumbre, por lo que todo lo que está a nuestro alrededor es precario, cambia rápidamente, y nuestra realidad se ha vuelto líquida. Durante casi 50 años Bauman le ha estado diciendo al mundo que es mentira que el trabajo dignifica, que la sociedad de consumo ha acabado con nuestra identidad.

Capítulo 10: Heidegger:

(1889 - 1976) fue un filósofo alemán el cual argumentaba que los humanos somos seres hechos para la muerte, según él las personas viven en la modalidad del "aún no", él distinguió dos tipos de existencia: la existencia auténtica y la inauténtica, la segunda pertenece a las personas que se la pasan pensando a futuro para intentar ignorar que algún día morirán.

Capítulo 11: George W. Friedrich Hegel:

Una parte esencial de la teoría de Hegel es el concepto de dialéctica como método para llegar al conocimiento, que es considerado un proceso que tiende a ser absoluto. En la fenomenología del espíritu, Hegel describe el camino para lograr el saber absoluto, decía que a cualquier relación siempre hay una relación de dominación. Es decir que hay personas que ejercen el poder, y otras sometidas a este.

Capítulo 12: San Agustín:

(354-430 d.C) Él llegó a la conclusión de que el presente es un punto sin extensión entre dos nadas: el pasado, el cual ya no existe, y el futuro que aún no existe, por lo que en sí el tiempo no existe, lo que se le denomina una aporia; la paradoja del tiempo es por eso de que el presente puede ser llevado a diferentes direcciones.